## Sierra de Albarracín (Teruel)

Apoyo a una cooperativa de trabajos forestales

## JÓVENES QUE SE ABREN CAMINO

GDR LEADER+ Sierra de Albarracín.



La Cooperativa Forestal de Royuela es una empresa formada y dirigida por jóvenes de la localidad turolense de Royuela, municipio enclavado en plena Sierra de Albarracín. En la actualidad cuenta con una plantilla formada por 4 socios, 4 trabajadores fijos y otros 6 que colaboran eventualmente con la empresa en los periodos de mayor demanda de sus servicios. Todos ellos son menores de cuarenta años.

La idea fue crear una empresa al servicio del medio ambiente para contribuir a su mejora y conservación a idea de crear esta cooperativa se fue gestando de forma paulatina durante varios meses; comenzó su andadura en el año 1994 y ha demostrado su viabilidad año a año. Desde su origen, la idea fue crear una empresa al servicio del medio ambiente para contribuir a su mejora y conservación. Era además necesario detectar la demanda de trabajo latente en el sector —que no siempre se conseguía cubrir por la escasez de mano de obra— y conectarla con la oferta de trabajo potencial.

La empresa cooperativa, por su misma identidad societaria, es el elemento idóneo para adecuar la oferta de servicios a la demanda, y para adaptar a sus trabajadores, por medio de la formación continuada, a la flexibilidad necesaria en la prestación de esos servicios.

La Cooperativa Forestal de Royuela nació en la Comarca de la Sierra de Albarracín y a través de sus principales clientes, entidades y empresas públicas, entidades locales y empresas relacionadas con el sector forestal, analiza y resuelve, desde la cercanía del territorio, las necesidades insatisfechas, aportando su profesionalidad y experiencia al sector. Entre sus principales actividades se encuentra la realización de tratamientos silvícolas, repoblaciones forestales, las ayudas a la regeneración en las zonas degradadas por incendios, así como la limpieza de ríos y de la vegetación en los márgenes de las carreteras.

Aunque en estos momentos podemos decir que la Cooperativa Forestal de Royuela realiza trabajos forestales especializados, los comienzos no fueron fáciles para este grupo de jóvenes debido a la tardanza a la hora de cobrar los trabajos realizados y la dificultad para acceder a determinadas tareas. Esto les obligó a trabajar fuera de la Sierra de Albarracín y a diversificar mucho las faenas. Desde hace tres años aproxima-

damente, y gracias al Fondo Especial de Teruel, entre otras subvenciones a los municipios, esta joven empresa está trabajando cada día más en su territorio, principalmente en los montes que integran el Paisaje Protegido del Rodeno, en las localidades de Albarracín, Bezas y Gea de Albarracín. Además, desde el pasado 2007, están realizando cortafuegos en distintas localidades de la zona así como balsas para incendios.

## Apoyo de LEADER

La Asociación para el Desarrollo Rural Integral de la Sierra de Albarracín ha apoyado desde sus comienzos esta iniciativa empresarial de gran calado por la importante repercusión que tiene de cara a la generación de empleo joven. Así durante la gestión del proyecto LE-ADER II esta empresa participó de forma activa en la formación sobre los nuevos métodos de micorrización de la trufa, realizado dentro del proyecto transnacional EUROTUBER que se impartió en Francia y que estaba destinado al conocimiento y puesta en valor de la trufa. Su objetivo era impulsar el cultivo de este valioso producto como una alternativa a los pequeños municipios de la zona.

La cooperativa realiza tratamientos silvícolas, repoblaciones forestales, regeneración en las zonas degradadas por incendios, limpieza de ríos...

También a través de LEADER II y LEA-DER+, el Grupo de Desarrollo de la Sierra de Albarracín ha contribuido al crecimiento y consolidación de la cooperativa y de los puestos de trabajo así como a la mejora de la competitividad y a la ampliación de la capacidad productiva. Con este objetivo se ha subvencionado la maquinaria forestal que la cooperativa ha ido necesitando: oruga, trituradoras de despojos de madera, un brazo telescópico hidráulico para la limpieza de la vegetación de las cunetas, un cabrestante y un molino que hace astillas los residuos del monte.

Aún así, todavía hoy esta empresa se sigue encontrando con uno de los problemas comunes al resto de empresas que trabajan en el ámbito rural: la falta de mano de obra cualificada en el sector debido al fuerte proceso de des-



población que ha sufrido el medio rural en los La plantilla está integrada últimos años. Por eso están doblemente orgullosos de haber podido consolidar los ocho puestos de trabajo con los que en estos momentos cuenta la empresa.

Es de vital importancia concienciar, desde la sociedad rural, del decisivo papel que desempeñan los jóvenes para el mantenimiento de nuestros municipios. Por ello la Cooperativa

por cuatro socios, cuatro trabajadores fijos y otros



Forestal de Royuela es uno de los proyectos El Grupo LEADER ha apoyados por el Grupo LEADER de la Sierra de Albarracín y un buen ejemplo de cómo, con la formación adecuada y grandes dosis de entusiasmo, es posible diversificar y ofrecer alternativas al sector agrario más tradicional.

■ LEADER+ Sierra de Albarracín

Tel.: 978 706 198 Fax: 978 706 201 www.asiader.org esar09@jet.es

adquisición de maquinaria para las labores forestales de la cooperativa.